
臺北市立中山女子高級中學 112 年 11 月班代大會發言條意見彙整與回覆  

發言條彙整：班代大會秘書組  

若班級提議事項過去有提案並回應過，請班代大會先行過濾並敘明請見哪一次會議的會議紀錄 

班級  提議事項  提議事項說明  

回覆  

單位  

答覆意見  

一樂 

有氧種子練習時

間應記公服時數

（29 票） 

說明：因有氧種子很辛苦，又無

相應獎勵機制。 

建議：練習時間記公服。 

 學務處 

1. 有氧舞蹈表演為課程學

習的成果展現，故其獎

勵機制是回到學習表現

上去對種子同學進行獎

勵。 

2. 服務學習有其定義，為

不讓公服的美意失去原

有的意義，暫不列入公

服條件裡。 

週記相應流程過

於繁雜 

（29 票） 

說明：寫、改週記過於麻煩，師

生溝通成效不彰，流於形式。 

建議：電子化、不限字數、不寫

或其他。 

1. 這個議題十月份班代大

會已經有說明，週記議

題需於導師會議討論，

這學期的討論已公告降

至 4 篇。 

2. 週記在許多班級有其增

進師生互動及溝通的功

用，故有差異化，週記

仍會存在。 

3. 若同學覺得成效不彰，

可與導師討論增添不同

主題或形式，以提升成

效。 

4. 本提議會列入期末導師

會議宣導，鼓勵導師可

增添各種形式或主題。 

三禮  
熱食部增售包子

（19 票） 

說明：同學希望能增加販售包子

供食用。 

1. 已和熱食部溝通，因販

售之產品需符合 CAS



◼列入追蹤 要求，若可尋得願意合

作之廠商，即可販售。 

2. 但銷售新產品會暫定一

個時間(如兩個月)，觀

察其銷售量及學生的需

求性高低，再確認是否

長久販售。 

一愛  

早上時書包放地

板「完全」不影

響加扣分 

（20 票）  

◼列入追蹤 

說明：早上時，還有許多人在自

習，希望書包可以放地上。 

建議：衛生糾察在評分時，不以

書包是否放在地上為評分的項目

（上次收到的回覆是「不會扣

分」，但書包放地上無法加

分）。 

規劃該項評分標準之用意 

是希望走道淨空，避免影響 

通行，兼顧安全性與美觀，

因此班級淨空以加分鼓勵。 

唯近年來觀察實際狀況及學

生的反應，確實這樣有較高

的困難，謝謝同學提議，我

們會後再找相關人員整體思

考，看有什麼方法可以兼顧

安全及美觀，及是否局部調

整評分標準。 

在莊敬樓四樓或

五樓設置食物攤

販，或設置食物

升降機 

（24 票）  

說明：因為二年級的教室離熱食

部較近，中午到熱食部時都已經

排隊排很長了，有時買完東西都

要午休了。 

建議：在莊敬樓四樓或五樓設置

食物攤販，或設置食物升降機，

再以線上點餐的方式，把點好的

餐點送上來。 

1. 類似提案已於上學期及

本學期回應過。請參見

十月份紀錄。 

2. 熱食部的據點設置，需

要考慮空間、設備、管

線、人力等眾多因素。 

3. 目前評估莊敬樓無適當

的空間、經費及人力。

本案評估後不可行。 

三禮 

增加補充逸仙樓

廁所衛生紙的次

數 

（30 票） 

說明：因逸仙樓廁所數量較少，

有同學反應時常發生多處廁所同

時缺乏衛生紙的狀況。 

建議：希望能增加補充的次數供

同學使用。 

▲目前觀察缺乏衛生紙，可

能的原因有： 

1. 清潔人員打掃時，兩捲

都還有，無須更換，之

後才用完。 

2. 衛生紙斷在裡面，無法

抽出。 



3. 衛生紙未到貨…。 

▲說明與解決： 

1. 建議同學抽取時，盡量

集中抽一捲，方便清潔

人員更換，否則用一半

的衛生紙一經取出即無

法再放入使用，造成浪

費。 

2. 會請清潔人員放備用衛

生紙，以利突發狀況可

以先行使用，亦請同學

主動告知衛生組處理。 

3. 尚未到送貨日，衛生紙

已用罄，表示使用量極

大，請大家節約用紙。

也已協請家長會協助，

在衛生紙快用罄前拜託

廠商先送貨，避免斷貨

的情形發生。 

二仁 

將週會和朝會改

為教室轉播 

（17 票） 

說明：因往返禮堂時人潮眾多，

有時會影響到上課時間，造成許

多麻煩，也可以讓還沒吃早餐的

同學在教室用餐，用早餐和朝會

開啟美好的一天。 

1. 目前朝會次數平均降至

一個月一次，週會每學

期大約 2-3 次。這些次

數已經是去年經過評估

調降的結果。 

2. 朝會週會的目的並非只

有宣導事項，也有頒獎

或是展演等活動，因此

實體集會仍有其必要。 

3. 疫情期間改為線上乃時

空背景所致，依照最新

疫情規定，學校活動均

回復正常方式實施，仍

以實體集會為宜。 

三禮 
加裝窗簾 

（30 票） 

說明：因同排班級都有窗簾。 
總務處 

謝謝同學的反應，刻正了解

並處理中。 



◼列入追蹤 建議：希望能加裝班級右側靠走

廊的窗簾。 

總務處 

一智 

中午開放管制電

梯的使用 

（26 票）  

說明：因中午午餐時段許多班級

都需要抬餐桶，若能於中午開放

管制電梯的使用，可以減輕抬餐

同學的負擔。 

1. 本案已經回應過，請參

見九月份的會議資料。 

2. 考量同學們的需求，莊

敬大樓電梯開放時間，

已長期都是每日

10:50~13:10 中午時

段、14:50~15:25 打

掃時段，謝謝同學們體

諒與配合。 

一群 

草地凹凸不平

（20 票） 

◼列入追蹤 

說明：草地不平整，導致許多人

扭到腳。  

建議： 整地 

謝謝同學的反應 

1. 學校爭取到799萬，於

112 年 5 月完成運動跑

道整修工程時，一併進

行操場翻土抽條整地，

改善，驗收時狀況完

善。 

2. 同學反應後，除學校檢

查外，11 月中家長會

長親自到操場了解草地

的問題，目前此調狀況

尚良好。 

3. 經詢問平時維護人員，

本校操場為自然的草

地，並未施以藥物，故

會有蚯蚓鑽土的情形，

稍稍不平整為自然草地

現象。但為市內難得的

自然生態。 

4. 爾後學校努力爭取經費

整地，目前短期的處理

方式為安排同仁再全面

檢視，並就現有資源，



區域性補土調整。後續

擇定期檢查並處理。 

一愛 

在校園內可以穿

拖鞋 

（30 票） 

說明：目前學校規定不能穿拖鞋

在校園走動，但是穿著運動鞋一

整天腳很不舒服。 

建議：除上體育課、運動之外不

限制學生的鞋子。 

教官室 

1. 依據高級中等學校訂定

學生服裝儀容規定之原

則第四條第四款規定 

（四）上學、放學及在

校期間，學生得穿皮鞋

或運動鞋；非有正當理

由，不得穿著拖鞋或打

赤腳。 

2. 穿著運動鞋、包鞋能更

具完整防護力保護腳

部，避免活動時產生受

傷、滑倒等風險。 

3. 同學若對現行服儀規定

有修改的想法，可透過

每學年服儀委員會提

案，討論修訂。 

三和 

取消教官室 17：

50 的廣播 

（23 票） 

說明：若此功能是為了提醒時間

的話，18:00 就會打鐘了，且高

一、二也不會因為聽到廣播就離

開，往往是等到了被趕走才會

走，所以廣播並無實質幫助。但

在 17:50 就被吵醒很影響心情，

雖然只有 10 分鐘，但對高三生來

說這 10 分鐘也很重要。 

建議：取消 17:50 的廣播，或是

讓廣播範圍不要包含高三教室。 

16:10 放學後同學進行課後

活動，公共區域活動可能無

法隨時注意時間，17:50 廣

播目的在提醒同學做晚自習

及離校準備， 爾後會依同

學建議，調整廣播區域，取

消 17:50 高三教學區廣播，

避免影響已開始自習同學。 

 

  


